
Выпускник СПбПУ из Египта: знакомство с Политехом
началось с Чемпионата мира по футболу

 Абдельхамид Амер Мохамед Амер — выпускник Института промышленного
менеджмента, экономики и торговли СПбПУ. Амер учился на международной
программе «Международный бизнес» на английском языке, а окончив ее,
решил осваивать русский язык — и снова выбрал для этого Политех. Вместе
с возможностью пройти качественную языковую подготовку многие
выпускники СПбПУ выбирают обучение в магистратуре или аспирантуре —
большое разнообразие образовательных программ позволяет определиться
с наиболее подходящим и востребованным направлением подготовки. 

 В беседе с международными службами СПбПУ Амер рассказал, почему
решил приехать учиться в Россию, какие стереотипы у него были до приезда,
и как все оказалось на самом деле, а также дал советы будущим
иностранным студентам. Об этом и не только — в нашем интервью. 

 

 

 — Амер, почему ты решил учиться в России? 

 — Можно сказать, что знакомство с российским образованием и, в частности,
с Политехом у меня началось с Чемпионата мира по футболу. Вначале у меня
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не было конкретной страны, куда бы хотелось поехать. Но в 2018 году мой
отец получил приглашение на чемпионат и приехал в Санкт-Петербург
на матч между Россией и Египтом. Мы созванивались, разговаривали о жизни
здесь, о людях, и как-то между делом я спросил, стоит ли мне поехать
учиться в Россию. Отец ответил, что это хороший вариант: здесь приемлемые
цены на проживание, очень дружелюбные люди. Этот момент меня даже
немного шокировал: у меня были другие стереотипы о русских. Но оказалось,
что все не так: люди здесь действительно дружелюбные и открытые. 

 — Что больше всего тебя привлекало в получении образования
в России? 

 — Факторов достаточно много. Во-первых, качество обучения, оно
действительно очень хорошее. Во-вторых, его стоимость. Она ниже, чем
во многих ведущих зарубежных университетах, но при этом объем знаний
и навыков, которые ты здесь получаешь, как минимум на том же уровне
и выше. Профессора хорошо говорят по-английски. Еще во время учебы
я познакомился с людьми из разных стран. 

 — Почему ты выбрал именно Политех? 

 — Я общался со студентами из разных вузов. Так получилось, что
большинство из них учились в СПбПУ, и они рекомендовали этот
университет. Кроме того, здесь на английском языке была программа,
на которую я хотел поступать. 

 — А Санкт-Петербург чем для тебя привлекателен? 

 — В Египте я жил в Каире, и немного устал от столичной жизни. Москва —
тоже шумный город, в котором очень быстрый темп жизни, все спешат
и бегут куда-то. Петербург совсем другой, а еще здесь очень красиво! 

 — Помнишь свои впечатления, когда ты впервые приехал сюда? 

 — У меня был шок — в хорошем смысле! И еще была мысль: так, тут нет
снега! Несмотря на то, что я приехал летом, я почему-то считал, что в России
круглый год снег. Я несколько дней прожил в отеле в центре Петербурга
и был потрясен. Не думал, что в России такие большие улицы и настолько
красивые здания. Я ходил и восхищался архитектурой вокруг. 

 



 

 — Как началась твоя учеба? Сложно ли было адаптироваться к новой
жизни? 

 — Процесс адаптации занял у меня около семестра. Тогда же я узнал
особенности вашей системы оценок, что такое «зачет» и «незачет». Мне они
сначала казались странными, потому что в вузах Египта итогом каждого
курса является экзамен. А здесь есть зачеты и экзамены. Но скоро я к ним
привык. 

 — В целом легко ли было наладить общение с преподавателями? 

 — Да, все они очень терпеливые, помогали с объяснением заданий, ответами
на вопросы. Преподаватели делали это очень корректно и вежливо,
и я не чувствовал себя «двоечником», у которого мало знаний и опыта. 

 — Какие у тебя были любимые предметы? 

 — Мне нравилась микроэкономика — в особенности потому, что ее вел
замечательный профессор. Также я любил психологию — у меня всегда была
тяга к этому предмету. В целом список дисциплин был разнообразный.
Мы изучали маркетинг, микро- и макроэкономику, продажи и много других
важных предметов. 

 — Все ли тебе нравилось в плане инфраструктуры? 



 — Мне было очень комфортно. Удобные общежития, приемлемые цены
на еду и проживание. Рядом с общежитиями находится поликлиника, банк,
несколько супермаркетов. Все, что нужно. Единственная трудность, которую
я поначалу испытывал, — было сложно читать надписи на русском.
Но к этому тоже привыкаешь. А еще мне понравилось петербургское метро.
Все станции внутри разные и красивые, удобная система навигации. Есть
множество мобильных приложений, которые помогают ориентироваться
и составить маршрут. 

 

 

 — Как складывались твои отношения с одногруппниками? 

 — В моей группе было много студентов из России. Они интересовались,
почему я приехал, откуда, нравится ли мне здесь. А еще они спрашивали
меня о Египте. Когда я увидел, что так много людей интересуются моей
культурой, это побудило меня больше узнавать об их культуре. У нас не было
проблем в общении, мы были как одна семья. 

 — Какой совет ты дашь другим иностранным студентам, которые
планируют приехать в Россию? 

 — Я бы рекомендовал выучить язык — это важно для любой страны, где
вы собираетесь учиться. И нужно четко понимать, чего вы хотите, какие
навыки планируете развивать, какие знания получить. Помните, что
вы приезжаете в другую страну не как турист, а для учебы, и планы



и стремления должны быть соответствующие. 

 Материал подготовлен международными службами СПбПУ
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